

Clama el mundo por inflación, antes enemigo número uno de las economías (El Financiero 15/10/10)

Clama el mundo por inflación, antes enemigo número uno de las economías (El Financiero 15/10/10) Eleazar Rodríguez Ornelas Viernes, 15 de octubre de 2010 Las naciones enfrentan una paradoja: quieren crecer, aunque generen inflación. CLAMAN POR LA INFLACIÓN El mundo ha llegado al límite de los programas contra la inflación. Hace 20 años el fenómeno era el principal enemigo de las economías y ahora muchos países festejarían jubilosos que este indicador subiera más que los estándares actuales. De acuerdo con una muestra de 12 naciones industrializadas y emergentes, el promedio de inflación este año será de 3.5 por ciento, ligeramente arriba del 2.9 reportado el año pasado, pero insuficiente como indicador de reactivación. Lo que significa la cifra es que el planeta se encuentra estancado en términos económicos. La mencionada selección de países incluye a Estados Unidos, Canadá, México, Gran Bretaña, Rusia, Japón, Corea del Sur, China, Brasil, Chile, Argentina, además de la Eurozona que se integró como bloque económico a partir de 2000. Para dimensionar el éxito que han tenido los programas implementados para inhibir la inflación, podemos comparar el promedio de los precios de hace 20 años o incluso diez, con los existentes al principio de la década que culmina en breve. En 1990 las naciones incluidas en la muestra promediaban un incremento de precios de 305.7 por ciento. Padecían hiperinflación Brasil, con mil 621 por ciento a tasa anual y Argentina, con mil 343.9 por ciento. México, ya alejado de dicho fenómeno, pero aún con problemas de control de precios, reportaba 29.93 por ciento. Para 2000, la situación había cambiado radicalmente hasta promediar una inflación anual de 4.3 por ciento, aunque algunas naciones todavía estaban con ciertos problemas como era el caso de Rusia con 20 por ciento, Brasil con 6.0 y México con 8.96 por ciento. Japón, un caso para estudiar Japón es el país que más éxito tuvo en la lucha contra la inflación, a tal grado que sumió a su economía en un periodo deflacionario del cual aún no sale. La deflación es el fenómeno inverso, es decir, caída generalizada de precios en forma sostenida. El primer año de la era moderna con deflación para Japón fue 1995, cuando registró una tasa de menos 0.4 por ciento. La expectativa para 2010 se ubica en menos 0.9 por ciento, luego de que en 2009 tuvo un marcador de menos 1.7 por ciento. La deflación provoca, entre otras cosas, excesos de liquidez inimaginables, acumulación de inventarios y fuga de capitales, devastando en el largo plazo a las economías porque, en consecuencia, no hay crecimiento económico o éste es muy bajo. La economía del planeta requiere crecer. Para ello, las naciones claman por más inflación porque significaría dinamismo económico. Paradoja de la economía: el enemigo número uno de hace 20 años, hoy es de los fenómenos más requeridos.